

Hans und Hermann keine neuen Streiche zu vermelden? Wie lange hat der Waffenstillstand zwischen Lisette und dem dicken Peter angebauert? Bitte berichtet mir von allem. Auch ob Amtmanns Lieschen einmal wieder vorgesprochen hat und ob die kleine Majorsenkeln der lieben Mama am Nachmittag manchmal Gesellschaft leistet. Ach, könntet Ihr doch alle auch hier sein, Ihr Lieben — wie hoch beglückt wäre darüber Euer

dankbare Annschen."



Fünfter Brief.

Heute komme ich wieder einmal mit übervollem Herzen, Euch, liebe Eltern, getreulich zu berichten, was ich Neues erlebte und was auch gewiß Eure Teilnahme lebhaft erwecken wird. Also wir hatten wirklich eine lange und, wie manche Gäste behaupteten, langweilige Regenzeit, für uns vierblättriges Kleeblatt wurde jedoch keine Stunde lang und wir unterhielten uns prächtig. Dennoch begrüßten Martha und ich die Kunde nicht unlieb, als eines Morgens die Neuigkeit zu uns drang, Seiltänzer, und zwar richtige spanische Zigeuner, wären hier am Ort und beabsichtigen am Abend eine Vorstellung ihrer Künste zu geben. Daß ich natürlich bei meinem Interesse für all diese fahrenden Leute dem guten Herrn Direktor keine Ruhe ließ, bis er mit uns Mädchen hinunter nach dem Platze ging, wo die Bande ihr Lager aufgeschlagen hatte — könnt Ihr Euch vorstellen. Voll unverhohlener Neugier betrachtete ich mir die umfangreichen Wagen, einige mit altem, geflicktem Zeug überspannt, andere wie fahrende kleine Häuser mit Fenstern und Türen versehen, davor kleine, starke, langhaarige Pferdchen in müder, abgehefter Haltung. Und die Menschen selbst, welche sich in die Kunde scharten, diese schlanken schwarzhaarigen Männer